
 

Ce qui se dit de Demeurer dans le fleuve 

 

Peu de livres m’ont aussi profondément touché à m’inciter à prendre le 
temps d’expliquer clairement ce que j’ai vécu ou ressenti au cours de leur 
lecture. Demeurer dans le fleuve est un de ces livres. Aucun mot ne peut 
exprimer combien j’apprécie ce que le Dr. Rob Reimer a écrit - Demeurer dans 

le fleuve est un texte qui suscite la faim de la présence manifeste de Dieu. 
L’auteur transmet au lecteur la passion spirituelle avec laquelle il écrit. Que 
Dieu l’utilise pour sa gloire. Amen. 

 

Rév. Tom Ward 

Directeur des ministères 

Vision Nationals 

Ridgway, CO 

 

 

Le Seigneur a utilisé le Dr. Rob Reimer, son ministère et ses livres pour 
m’attirer dans une relation de plus en plus intime avec lui. Demeurer dans le 

fleuve est un excellent outil pour apprendre à entendre les chuchotements de 
Dieu et vivre une relation dynamique instant après instant avec le Seigneur Jésus 
Christ. 

 

Rév. Jeff Norris 

Directeur de district 

District de Pennsylvanie occidentale de l’Alliance chrétienne et missionnaire 

Punxsutawney, PA 

 

 

L’expression « Demeurer dans le fleuve » a touché une corde sensible 
dans mon âme. Si vous êtes comme moi, après avoir lu ce livre, vous aurez envie 
de plonger dans le fleuve et d’y demeurer ! Pendant toute ma vie d’adulte j’ai 
insisté sur le fait que les disciples de Christ doivent « marcher dans l’Esprit, » 
mais mon âme n’avait de cesse de trouver une meilleure façon d’exprimer cela, 
« Dieu prend plaisir en nous quand nous confions en lui.» Nous devons décider 



de demeurer en Lui, mais vivre dans le fleuve dépend moins des efforts humains 
qui visent à s’agiter et à faire, que de l’attitude qui vise à être et à se reposer, 
laissant ainsi l’Esprit de Dieu se répandre sur nous, en-dessous de nous et tout 
autour de nous.  

Ce livre parle d’une quête qui satisfait... la quête pour demeurer dans le 
fleuve où l’on trouve un Dieu infini et où il y a toujours un nouvel aspect de lui 
à découvrir. Faites le plongeon, et plus jamais vous ne serez satisfaits de vivre 
sur la rive.  

Rev. Tom Mangham 

Directeur du développement de la vie spirituelle & des études de théologie 
avancée 

Evangelism Explosion International 

Arden, Caroline du nord 

 

Mon ami Rob Reimer « demeure dans le fleuve ». Il adore baigner dans 
la présence de Dieu et ressentir la puissance de Dieu. Rob n’est pas une de ces 
personnes qui écrit sur le fleuve depuis la sécurité de la berge sèche. Il ne se 
contente pas de décrire les expériences des autres dans le fleuve. Non, Rob a 
faim de Dieu et il plonge dans le fleuve chaque fois qu’il en a l’occasion. En 
réalité il adore plonger en bombe dans le fleuve pour éclabousser autant de 
monde que possible ! C’est une des raisons pour lesquelles je l’aime. Ma vie est 
arrosée de la présence de Jésus en grande partie à cause de ma relation avec Rob 
Reimer. 

Dr. Ron Walborn 

Doyen de la faculté de théologie de l’Alliance 

Nyack, NY
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« La vie se développera sur tout le passage du torrent. » 
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Remerciements 

 

 

 

 

 

l y a des années, j’étais en classe de doctorat et le Dr. Haddon Robinson a 
fait un commentaire. Il a dit : « Messieurs, les Écritures comprennent 
environ 15 thèmes majeurs. » Bien entendu, tous dans la classe voulaient 
savoir quels étaient ces 15 thèmes. Mais ce n’est pas la question qui me 

dévorait. La question qui brûlait dans mon esprit était la suivante : « Comment 
peut-on rester longtemps au même endroit si on ne prêche que sur 15 thèmes à 
un groupe de personnes ? » J’ai entendu l’Esprit de Dieu me chuchoter : « Il faut 
creuser profond. Ces 15 thèmes contiennent une profondeur infinie. » J’ai pris 
cela à cœur.  

Je suis allé voir le conseil de l’église South Shore Community et je leur 
ai raconté cette histoire. S’ils voulaient que je reste à long terme, je leur ai 
demandé d’envisager de m’accorder chaque été un congé d’étude afin d’avoir 
le temps de me consacrer à la poursuite de Dieu et à l’étude approfondie. Ça fait 
20 ans que je suis à SSCC et je suis redevable à ces gens de foi avec lesquels je 
sers depuis toutes ces années. Ce congé d’étude m’a beaucoup aidé dans mes 
efforts pour demeurer dans le fleuve. Membres du conseil, du personnel et amis 
de South Shore, merci pour votre soutien au fil des ans ! 

Un grand merci à Fred et Karen White et Dave et Barb MacBeth. Merci 
d’avoir cru en moi et de m’avoir soutenu pour faire de ce livre une réalité. Je 
n’y serai pas parvenu sans vous. 

Andi Long, tu es un don de Dieu ! Tu as désormais géré deux projets de 
livre, et les deux fois tu m’as été d’une grande aide du début à la fin. Tu es un 
éditeur, un ami, un supporter, un gestionnaire de projet et tu fais tout ça avec 
une attitude implacable de bienveillance. ‘Merci’ ne pourra jamais exprimer la 
gratitude que j’éprouve à ton égard ! 

Jen, je me tiens en général devant la foule en vertu de mon appel, mais 
toi tu es la colle en coulisse qui tient tout ensemble. Depuis presque 25 ans, tu 
es mon partenaire le plus précieux et tu as fait de notre foyer un refuge. Quand 
je pense à toi, je pense à la merveilleuse description de Mme Fezziwig par 
Charles Dickens. « Quant à elle, c’était sa digne compagne, dans toute l’étendue 
du mot. Si ce n’est pas là un assez bel éloge, qu’on m’en fournisse un autre et 
j’en ferai mon profit. » Tu es une noble dame, et je suis un homme heureux ! 

I 
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Danielle, Courtney, Darcy et Craig – je suis fier de vous ! Je suis 
reconnaissant que Dieu vous ait donnés à moi. Vous grandissez tous et ça a été 
une joie d’être votre papa.
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Dédicace 

 

 

 

 

 

e dédis ce livre à mon ami le Dr. Martin Sanders. En 1991, j’étais assis au 
dernier rang de mon dernier cours à la faculté de théologie de l’Alliance à 
la fin de ma maîtrise en théologie, et tu étais le jeune professeur associé. 
J’ai immédiatement été attiré par toi, comme c’est le cas de nombreuses 

personnes. Qui aurait pu deviner à quoi allait mener cette rencontre 
providentielle ? Pendant presque vingt ans, nous avons collaboré, enseigné 
ensemble et exercé notre ministère ensemble. Nous avons vu Dieu accomplir 
des miracles, vu des captifs être libérés et vu des vies être transformées par la 
puissance de Jésus. Nous avons ri ensemble, pleuré ensemble, prié ensemble et 
affronté la vie ensemble. Nous avons partagé notre cœur et notre âme. Je 
considère notre amitié comme un des plus grands honneurs et privilèges de ma 
vie. Cette dernière saison tu as été une inspiration pour moi dans la façon dont 
tu t’es occupé de Dianna à la fin de sa vie affaiblie par la maladie, et j’ai été 
réduit aux larmes en voyant Dieu te transformer. Je n’ai jamais été aussi fier de 
t’appeler mon ami. Tu es un habitant du fleuve et la présence de Dieu dans ta 
vie a suscité une soif spirituelle chez une multitude de personnes qui ont été en 
contact avec toi, moi y compris. Merci, mon ami.

J 
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Introduction 

 

 

 

 

 

’ai grandi dans une église évangélique conservatrice. Les gens étaient 
bienveillants et je suis reconnaissant de leur influence dans ma vie. Mais ce 
que j’ai vécu dans cette petite église de l’Alliance Chrétienne et 
Missionnaire de Poughkeepsie, New York, ne ressemble pas beaucoup à ce 

qui se passait dans l’Église du livre des Actes. 

 Je me souviens d’une seule personne qui s’est convertie à Christ – et il 
s’agit de mon père quand j’avais environ 11 ans. Je ne me souviens pas de 
témoignages spectaculaires, de vies transformées. Je ne me souviens pas de 
guérisons miraculeuses. Je ne me souviens pas d’avoir entendu parler de vies 
transformées par la rencontre de Dieu. Les fidèles de cette église étaient des gens 
bons mais leur impact était moindre au sein de leur communauté.  

Jésus n’avait pas un impact très important dans ma vie non plus à cette 
époque-là. J’allais à l’église, j’y avais des amis mais ça n’influençait pas ma 
façon de vivre. Je ne lui en donnais pas vraiment l’occasion. Je le reléguais à 
l’arrière plan de la plupart de mes activités, à la périphérie.  

Tout a changé à mes 19 ans. Je sortais avec une fille de l’église et nous 
avons rompu. À l’époque ça m’a dévasté. Ce soir-là, sur le chemin du retour, je 
me suis garé au bord de la route et j’ai crié mon désespoir à Dieu. Et à ma grande 
surprise, Dieu m’a répondu.  

J’ai pleuré : « Seigneur, j’ai donné mon cœur à cette fille et maintenant 
regarde ce qui arrive ! » Tandis que je me lamentais, j’ai senti l’Esprit de Dieu 
parler à mon cœur. J’ai entendu l’Esprit dire : « Tu m’as traité exactement de la 
même façon. » J’ai vu une image de Jésus me poursuivant les bras ouverts, prêt 
à me prendre dans ses bras, et de moi le repoussant. J’ai été touché au plus 
profond de moi-même, mes larmes d’apitoiement sur moi-même sont devenues 
des larmes de repentance, et j’ai abandonné ma vie à Christ. J’ai dit : « À partir 
de maintenant, tu diriges et je suis. Je t’appartiens, je suis à toi. »  

Pendant que je priais ces paroles à travers mes larmes de conviction, j’ai 
été rempli de l’Esprit de Dieu. Mon âme a été submergée par l’amour de Dieu. 
J’ai senti la joie pétiller en moi. C’était l’Esprit de Dieu qui libérait en moi un 
amour et une joie que je n’avais jamais connus auparavant. Ce jour a 

J 
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complètement transformé ma vie. Je n’avais jamais entendu quelqu’un dire qu’il 
avait rencontré Dieu de cette façon et il va sans dire que je n’avais encore jamais 
ressenti la présence manifeste de Dieu dans ma vie. Les mots me manquaient 
pour en parler. Je ne savais pas comment décrire cet événement. Tout ce que je 
savais, c’est que Dieu m’avait rendu visite et que j’avais été transformé. 

Après cette rencontre avec Dieu, j’en ai parlé à quelques personnes à 
l’église. Pour la première fois de ma vie, j’étais enflammé pour Dieu. Mais les 
premières personnes à qui j’en ai parlé ne m’ont pas encouragé. Elles m’ont dit 
des choses du genre : « N’attache pas trop d’importance à cette expérience. » 
« Les émotions, ça va et ça vient. » « Ça va passer. » « Ne t’inquiète pas quand 
les émotions s’estomperont, c’est normal. » Ça n’a pas vraiment alimenté mon 
feu ! En fait, ça m’a découragé et rendu un peu hésitant à parler de ma rencontre 
avec Dieu. 

Au fur et à mesure que j’analysais cette expérience, je me suis posé deux 
questions : Quelle était cette expérience ? Et comment vais-je rester connecté à 
Dieu à long terme ? J’ai compris la réponse à la première question à la faculté 
de théologie et par le biais de l’étude des Écritures, de l’histoire des réveils 
religieux et de certains livres très utiles. J’ai découvert qu’il s’agissait du 
baptême du Saint-Esprit. 

La seconde question est la quête de toute une vie. Comment faire pour 
connaître la vie perpétuelle et abondante promise par Jésus – le lien profond, 
intime, satisfaisant avec le Dieu vivant ? J’ai découvert que la clé, c’est de vivre 
dans la plénitude de l’Esprit. Dans ce livre, nous allons explorer ce que signifie 
être baptisé par l’Esprit et nous allons étudier comment demeurer dans la 
plénitude de l’Esprit.  

 

Le baptême de l’Esprit 

Être baptisé par l’Esprit à l’âge de 19 ans a changé le cours de ma vie. 
Avant cette rencontre, je n’avais jamais envisagé le ministère comme une 
profession, mais après cette expérience surnaturelle avec Dieu, je me suis senti 
comme Jérémie. Jérémie dit : « Il y a, dans mon cœur, comme un feu qui 

m’embrase enfermé dans mes os, je m’épuise à le contenir et n’y arrive pas! » 
(Jérémie 20, 9). Je me suis senti appelé - pressé par l’Esprit, et j’ai poursuivi une 
carrière dans le ministère. 

J’avais 23 ans quand je suis allé à la faculté de théologie et que j’ai 
entendu le Dr. Terry Wardle parler d’être « rempli du Saint-Esprit. » Selon ce 
qu’il décrivait, j’avais désormais la terminologie relative à ce que j’avais vécu 
à 19 ans. Cependant, cela ne me suffisait pas. L’écouter enseigner sur l’effusion 
de l’Esprit n’a fait qu’exacerber ma faim de Dieu. Je voulais renouveler ma 


